



**Nombre de alumnos: GORDILLO ABADÍA HUGO
JAVIER**

**Nombre del profesor: MARICELA DE LA CRUZ
MORALES**

Nombre del trabajo: ENSAYO

**Materia: PROBLEMAS SOCIOECONOMICOS
CONTEMPORANEOS**

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 3^o cuatrimestre

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 23 de julio del
2020

LA CULTURA EN EL CONTEXTO ACTUAL

A continuación en el siguiente texto hablaremos temas muy importantes y controversiales que infunden en nuestra sociedad tal como lo es la cultura, que es una base fundamental en cada región o país del mundo entero.

La cultura es la base del comportamiento y del pensamiento de cada una de las sociedades, se refiere al conjunto de bienes materiales y espirituales de un grupo social transmitido de generación en generación a fin de orientar las prácticas individuales y colectivas. Incluye lengua, procesos, modos de vida, costumbres, tradiciones, hábitos, valores, patrones, herramientas y conocimiento. Como sabemos la cultura es muy importante ya que nos da una identidad y nos ayuda a forjar el carácter, no se puede enfatizar lo suficiente, ya que es algo que está dentro de nosotros, nos rodea, y es una parte integral de nuestro ser. Define la forma en que tratamos a los demás ya nosotros mismos.

(Campus de cooperación cultural, NNUU, Septiembre 2010)

¿QUÉ ES UNA SOCIEDAD MULTICULTURAL?

Una sociedad multicultural es la existencia de varias culturas que conviven en un mismo espacio físico, geográfico o social. Abarca todas las diferencias que se enmarcan dentro de la cultura, ya sea, religiosa, lingüística, racial, étnica o de género. La multiculturalidad es un principio que reconoce la diversidad cultural existente en todos los ámbitos y promueve el derecho a esta diversidad.

Se dice que el multiculturalismo es visto como un sistema justo que permite a los seres humanos a expresar verdaderamente como son dentro de una sociedad. Ya que como decíamos es muy importante que una persona tenga una identidad que ha sido obtenida por las experiencias vividas, con distintas personas ya que la cultura no es una cosa definible basada en una raza o religión, sino el resultado de múltiples factores que cambian a medida que el mundo cambia.

C. James Trotman sostiene que el multiculturalismo es valioso porque "usa varias disciplinas para resaltar aspectos descuidados de nuestra historia social, particularmente las historias de mujeres y minorías y promueve el respeto por la dignidad de las vidas y las voces de los 115 olvidados".

(Antología problemas socioeconómicos contemporáneos, julio 2020.)

Por otro lado Los críticos del multiculturalismo a menudo debaten si el ideal multicultural de coexistencia benigna de culturas que se interrelacionan e influyen entre sí, y aun así se

mantienen distintas, es sostenible, paradójico o incluso deseable. Sostienen que los Estados-nación, que previamente hubieran sido sinónimo de una identidad cultural distintiva propia, pierden ante el multiculturalismo forzado y que esto erosiona en última instancia la cultura distintiva de las naciones anfitrionas.

El multiculturalismo y género

Pensar el multiculturalismo desde una perspectiva de género implica necesariamente vincular el concepto de cultura al concepto de poder; desde este posicionamiento, las políticas del reconocimiento cultural no se contraponen a las visiones feministas, sino que localizan las estrategias de lucha en contextos particulares.

(Antología julio,2020.)

Esta nos habla más al respecto con las mujeres que durante años han tenido que soportar y vivir opresión política, social, también sufren de sexismo que también es una forma de opresión y esto debido a que están sometidas al poder patriarcal de los varones de su comunidad, y todos estos elementos han impedido la construcción de una identidad homogénea .

Si hablamos del contexto de la mujer indígena , han participado en el Congreso de la Unión y han reclamado frente al Estado el derecho a tener una propia cultura, a los derechos colectivos de su pueblo, así como reconocer los derechos de las mujeres indígenas a asumir cargos públicos, a heredar tierras y a decidir por su propio cuerpo. Las mujeres indígenas han luchado por los derechos que rompen con ciertas tradiciones dentro de sus comunidades que consideran de opresión o excluyentes.

Y como bien logramos percatar que el multiculturalismo es de mucha importancia entre los seres humanos, y como todo tema controversial tiene sus cualidades y desventajas ya que como logramos ver, hay personas a favor y personas en contra. De mi parte yo no estoy en ninguna de las dos ya que cada persona es libre de poder expresar su forma de ser ante una sociedad pero también considero que es importante guardar o conservar las tradiciones familiares o de algún lugar en específico ya que por el multiculturalismo puede llegar a perderse dichas culturas, y llego a considerar que en esta época es como una guerra de culturas entre emigrantes y otras formas de optar o percibir algún tipo de comportamiento, como lo pueden llegar a ser las modas que en parte provoca que algunas personas vayan perdiendo la cultura de su vestido y así logrando que se llegue a perder.

Considero que es un tema de gran importancia el cual me llamo muchísimo la atención aun que es algo complejo poder comprender algunas partes del multiculturalismo.

Y es así como culminamos este interesante tema.